

1. Record Nr.	UNINA990000671730403321
Autore	Guidotti, Alfredo
Titolo	Questioni di dinamica per il restauro dei monumenti / Alfredo Guidotti ; prefazione di Salvatore di Pasquale. -
Pubbl/distr/stampa	Napoli : Edizioni scientifiche italiane, 1982
Descrizione fisica	214 p. : ill. ; 24 cm
Collana	Restauro : quaderni di restauro dei monumenti e di urbanistica dei centri antichi ; 59-61
Locazione	DINST
Collocazione	01 DC 4040
Lingua di pubblicazione	Italiano
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
2. Record Nr.	UNINA9910330713603321
Autore	Belissa Marc
Titolo	Figures du Nord : Scandinavie, Groenland, Sibérie. Perceptions et représentations des espaces septentriaux de la fin de Moyen Âge au XVIIIe siècle // Éric Schnakenbourg
Pubbl/distr/stampa	Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2019
ISBN	2-7535-6893-6
Descrizione fisica	1 online resource (254 p.)
Altri autori (Persone)	BesseJean-Marc ChevereauAntoine FreyChristian FurGunlög Grillo OrlandiniAlessandra GuyotAlain LagetFrédérique MailleferJean-Marie MohnikeThomas Mund-DopchieMonique PourchassePierrick SchnakenbourgÉric
Soggetti	History

Scandinavie
Groenland
Sibérie
histoire des représentations
Nord
stéréotype
monde nordique

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>À la faveur de la dynamique générale de désenclavement du monde entamée dans les derniers siècles du Moyen Âge, les Européens commencent à découvrir les régions septentrionales de leur continent. Le Nord froid, hostile et mystérieux émerge à l'horizon. Sa définition géographique longtemps floue se précise peu à peu au XVIIIe siècle pour désigner la Scandinavie ainsi que les régions arctiques et subarctiques allant du Groenland à la Sibérie. Au fil des siècles, la part persistante d'inconnu et d'exotisme du milieu naturel et des habitants explique que ces régions septentrionales continuent d'être envisagées avec intérêt et curiosité. Entre la fin du Moyen Âge et le XVIIIe siècle, la formulation d'interrogations et la construction de stéréotypes sur le Nord génèrent un discours ambigu sans cesse renouvelé. Il évolue en fonction du degré de connaissance, de l'expérience, de la culture et de l'enjeu que représente le traitement de cette région pour ses observateurs. Ainsi, l'imaginaire entourant le monde nordique se décline au fil des siècles sans perdre en intensité, car le Nord autant qu'un objet propre est aussi une toile sur laquelle se projettent des interrogations sur les confins du monde, de l'imaginaire ou de l'humanité. Les représentations du Nord se nourrissent elles-mêmes de leurs fantasmes pour construire un monde ambivalent dans lequel les rigueurs naturelles et le caractère primitif des populations n'abolissent ni le mythe de l'Ultima Thulé hyperboréenne aux habitants proches des dieux, ni celui de l'Arcadie nordique au sein de laquelle règne la douceur et la félicité.</p>